

# EL TELEGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

### Precios de suscripción:

Melilla, un mes . . . . .	1'25	Ptas
Provincias, un trimestre . . . . .	4'50	"
Número suelto . . . . .	0'05	"

### Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

### ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES

Pago anticipado

## Ecos de la insurrección

### En el Muluya

No se ha confirmado que los imperiales pasaran el Muluya. Estos siguen en sus posiciones de la orilla derecha.

Los Beni Snassen partidarios del Bachir Mesaud, y los del L'Hebil han sostenido durante dos días sangriento combate, atribuyéndose ambos bandos la victoria.

El jefe de la mehalla Sidi Baghadi ha pedido á los Beni-Snassen le ayuden á pasar el Muluya.

Los jefes le han contestado, que no tienen confianza en las tribus de Guelaya, y en su consecuencia, consideran aventurado seguir adelante. Los jefes del Rif que secretamente mantienen relaciones con los imperiales, han dado al Baghadi análogos consejos! A pesar de ello no cesa en su propósito el jefe leal, y tan pronto bajen las aguas del Muluya intentará de nuevo el paso.

Los rebeldes siguen en sus posiciones de la orilla izquierda. Las municiones escasean entre ellos y los viveres los adquieren á precios elevadísimos.

El Schedly, que regresó al vecino campo y vino á la plaza á saludar al Excelentísimo Sr. Comandante General, ha marchado de nuevo al Muluya, despues de dar instrucciones á los kaidas para que envíen viveres á los hombres que cada tribu envió al antedicho río para combatir á los leales.

Los partidarios con que cuenta de Abdel-Azis en el Rif, buscan medios de ayudar al Bagdadadi, pero obran con gran reserva para evitar represalias de los rebeldes.

## Junta de Arbitrios

Sesión del día 13 de Abril de 1904

Presidió el Sr. General Muñiz y asistieron los Sres. Coronel Mesa, Mayor de Plaza, Pe-

ré, Botella, Navarrete, López de la Blanca, Auditor, Teniente Vicario, Jefe de Sanidad, Teniente Coronel de Artillería, Comisario de Guerra, Coronel de Ingenieros y Ferrer.

Se leyó el acta de la sesión anterior y el Sr. Mayor de Plaza solicitó se haga constar que al tratarse del alumbrado de la manzana de casas del Sr. Orozco, dijo debía atenderse con preferencia este sitio no sólo por la importancia de sus edificios, sino por la clase de personas que los ocupan, toda vez que son todos ellos Jefes y Oficiales del ejército, y que no es razón que otros sitios estén desatendidos de alumbrado, para que lo esté este también.

Después manifestó el mismo señor, que las tapias del cementerio antiguo están amenazando ruina, lo cual podría producir alguna desgracia si se desplomaran; siendo tomado en consideración, para que se discuta en la sesión próxima.

El señor Coronel Mesa indicó la conveniencia de que se sustituyan por ruedas de hierro las de madera que tiene la escalera construida últimamente para el servicio del cementerio; y que se coloquen unos tirantes de hierro en la parte superior de la misma, para su mayor seguridad; siendo aprobado por la Junta.

Después hizo el mismo señor las siguientes proposiciones que fueron tomadas en consideración.

Que los individuos de la sesión de policía urbana lleven cada uno un número en el cuello de la guerrera según está acordado con objeto de que se tenga noticia de quien es el que cumple ó quien no con sus obligaciones.

Que el barrio en construcción en el llano de Santiago se le ponga el nombre de Alfonso XIII, en consideración á la visita que Su Magestad hace á esta posesión española.

El señor Comisario preguntó en qué estado se halla el expediente para dotar á la Amasadería de Administración Militar de una cañería de agua directa, contestándole el señor Presidente que está en tramitación en poder del Ingeniero.

Se entró en el orden del día, dándose lectura á un escrito firmado por varios vecinos que habitan en la manzana de casas construida por el señor Orozco, en solicitud de que se dote á aquella de alumbrado público y en atención á que la Junta tiene acordado que se formule un plan general de alumbrado, se acordó que por ahora se instalen solamente cuatro luces eléctricas, colocadas

una en cada esquina de la referida manzana.

La Junta quedó enterada de la R. O. fecha 4 del actual aprobando la ampliación de crédito pedida para el arreglo de las carreteras y acordó efectuar la subasta de estas con sujeción á las disposiciones del ramo de Guerra, anunciándola sin publicar en los periódicos oficiales los pliegos de condiciones y admitiendo proposiciones para la totalidad de las carreteras ó lotes distintos.

Se dió cuenta de la información abierta en Secretaría sobre el servicio de vigilancia de la limpieza, acordándose que la inspección de esta la sigan haciendo los cabos de serenos, cobrando la gratificación consignada sin perjuicio de que los guardias urbanos, vigilen este servicio en sus respectivas demarcaciones.

El señor Coronel Mesa indicó, como proposición incidental, que los cabos de serenos usen en la gorra y como distintivo de su cargo, un galón de cabo en forma de sardina, siendo aprobado por la Junta.

Se dió cuenta de un oficio y presupuesto formado por el Ingeniero para instalar doce faroles de petróleo en el camino comprendido entre los huertos desde la carretera del Polígono al Tejar de Ingenieros y algunos señores vocales indicaron que dada la longitud de esta vía, podrían colocarse seis luces, acordando la Junta en vista de las razones expuestas por el señor Coronel Mesa que se instalen ocho faroles y que estos sean eléctricos.

Fue enterada la Junta de un oficio del Excelentísimo Señor Comandante General, autorizándola para que practique el desatoro de una alcantilla que atraviesa el muro de Florontina y la Junta acordó proceder á verificarlo.

Se dió cuenta de una instancia suscrita por Francisca Luna y Francisco Garcia del Llano, en súplica de que esta corporación autorice establecer una posada para amarre de caballerías de moros en los huertos de Santa Bárbara y la Junta acordó no acceder á lo solicitado, por los motivos que expresó el Excmo. Sr. Presidente al contestar á otra instancia análoga promovida por la misma Francisca Luna.

Se dió cuenta después, del informe emitido por el Sr. Asesor letrado en la instancia promovida por D. Alberto Galula, en petición de que la Junta deje sin efecto por el término de un año el acuerdo que tomó en 15 del mes anterior, referente á las casetas del mercado, por lo que respecta á los nú-

# Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

## Mitin libertario

En la Coruña, en un mitin, el libertario Ageda censuró el atentado contra Maura y la idea ácrata que aconseja tales actos. Hablando de Maura dijo que es orgulloso, soberbio, y á tales causas atribuye el atentado de Artal. Respecto á este, dijo que era místico, como Caserio.

El orador se extendió en amplias consideraciones sobre el partido socialista, y terminó afirmando que se podía considerar su partido como muerto, por haberse separado de él los grandes grupos que le componían.

## Homenaje á Makaroff

Tokio.—Un oficial japonés, en representación del Estado Mayor de la Armada, ha tributado elocuente homenaje á los grandes talentos del almirante Makaroff.

## Explosión de un petardo en Barcelona

El petardo que estalló ayer en Barcelona no causó daños. La alarma que se produjo en los primeros momentos fué muy grande, pero pronto se restableció la tranquilidad.

En los primeros momentos se abultó el hecho que no ha tenido importancia.

La policía busca á los autores.

## El Ministro de Marina

El general Ferrandiz se aloja en el Giralda.

Los jefes y oficiales de Marina le cumplimentarán hoy.

## Preparativos en Mahón

Reina gran entusiasmo para recibir al Rey. Los arcos erigidos en distintos puntos de la ciudad son de muy buen gusto.

Los partidos avanzados proyectan celebrar una jira compestre el día que el Rey llegue con objeto de deslucir el recibimiento.

## El Rey en el instituto agrícola

Don Alfonso ha estado hoy en el Instituto agrícola. Contestando al discurso del presidente de dicho centro dijo que les saludaba, no el Jefe del Estado, sino al agricultor español, manifestó que podían hablar en su presencia la lengua catalana, por ser parte integrante del idioma español y se lamentó de no haberla aprendido para poderse entender mejor con los catalanes.

meros 42 y 44 que contrató con don José Ruiz Fernández, y la Junta de conformidad con lo informado acordó que no ha lugar á lo que se solicita.

Finalmente, fué enterada la Junta de un oficio del Excmo. Sr. Comandante General aprobando que la cárcel pública se emplazase en los terrenos del Polígono inmediatos á la casa de Galvan.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

# NOTICIAS

## Necrología

Ayer tarde subió al cielo una niña de dos años de edad, hija del comerciante D. José Montes.

El entierro se verificará hoy á las 8.

Reciba la familia nuestro pesame.

## La Jura

Por consecuencia del mal tiempo fué suspendida el domingo la Jura de los nuevos reclutas, que tendrá lugar tan pronto abanance el tiempo.

## El temporal

El temporal de agua y viento que reinó ayer y anteayer ha impuesto forzoso retraso á los trabajos que se realizan, con motivo del próximo viage de S. M. el Rey.

Los campos en cambio han ganado notablemente y tambien los rebeldes, pues el Muluya ha vuelto á crecer, imposibilitando los movimientos de los leales.

## El «Emir»

Hoy llegará procedente de Oran el «Emir» que zarpará por la noche con rumbo á Málaga.

# Carta abierta

## Á la Comisión de Festejos

Hace días corre el rumor de que no se permitirá llevar niños á las tribunas que se construyen con objeto de presenciar la entrada en Melilla de S. M. Y por si fuese verdad, para facilitar tal pretensión, fundada sin duda en poderosos motivos, me permito proponer dos soluciones que podían resolver satisfactoriamente el «conflicto».

1.<sup>a</sup> Decapitar á todos los varones menores de 14 años, como hizo ya en su época Herodes.

2.<sup>a</sup> Construir una tribuna solo para niños. De otro modo ¿qué recurso queda á las madres sino quedarse en casa ó ver desde otro sitio con sus hijos el espectáculo esencialmente popular del recibimiento al Jefe del Estado que por primera vez viene á honrarnos con su visita?

Jesucristo con sus inmortales frases nos dijo: «Dejad á los niños se acerquen á mí» y nosotros creemos que los *hombres de mañana* son los que deben recordar en mejores condiciones el espectáculo del homenaje que un pueblo rinde á su Jefe.—A. B.

El discurso de S. M. produjo muy buen efecto, y al terminar se le aplaudió con entusiasmo.

Los Sres. Maura Linares y Ferrandiz acompañaron al monarca en su visita.

# La cuestión de Marruecos

## Declaraciones de Montero Ríos

El Sr. Montero Ríos, ocupándose del convenio anglo-francés en lo que respecta á la cuestión de Marruecos, recuerda que abordó el asunto en el Senado, expresando claramente cuál era su criterio.

Proyecta pedir al Gobierno cuenta de su conducta.

Las gestiones diplomáticas han resultado inútiles.

Cree que por razones históricas y por vínculos consanguíneos, tenemos derecho á intervenir en Marruecos. Con el tratado quedamos prisioneros de Francia, y se extraña del proceder de ambas naciones, que siempre nos dieron pruebas de amistad.

## Oficiales al extranjero

Dentro de breves días publicará el Diario Oficial una disposición creando comisiones para el extranjero que se compondrán de jefes y capitanes.

Como duración tendrán dos meses, y los comisionados percibirán, aparte de sus sueldos y gastos de viaje, una indemnización.

Las instancias serán resueltas teniendo presentes los méritos de los solicitantes.

# La guerra ruso-japonesa.

## Cruceros averiados

Telegrafían de Port-Arthur, que las baterías de la plaza causaron ayer averías de consideración en dos cruceros japoneses.

## ¿Victoria de los rusos?

San Petersburgo —Se habla con insistencia de una gran victoria que se dice han obtenido los rusos en el Yalu, pero no se dan detalles, ni en los centros oficiales se comprueba.

## Epidemias en Corea.

San Petersburgo—Los agentes rusos en Corea participan á su gobierno que, efecto de la aglomeración de gente en los puntos donde se han reconcentrado las tropas japonesas, se han desarrollado algunas epidemias, que causan numerosas víctimas.

Los coreanos son los más castigados, por el estado lastimoso en que se encuentran por consecuencia de la invasión japonesa.

**Resumen de noticias**

A las siete de hoy recibimos los telegramas de la tarde y noche de ayer, y en la imposibilidad de insertarlos íntegros, haremos un ligero resumen de noticias.

**RESUMEN**

Madrid 18 á las 16, 18, y 22

En San Andrés del Palomar, colocó el Rey la primera piedra del Ateneo de obreros.

En Sabadell fué aclamado; le acompañó Maura.

Una escuadrilla inglesa saludará al Rey en Palma.

En Santa María de Alameda descarriló el expreso produciéndose gran pánico pero no hubo desgracias.

**Cambios.**

Paris vista. . . . . 38'90  
Londres . . . . . 00'00

En la Capitanía General se ha celebrado el consejo de guerra contra el Capitan que fué expulsado del Centro del Ejército por cuestiones de juego.

Se ignora fallo.

**Miguel Meliveo**  
**Cirujano Dentista**  
Único con título de esta clase en esta Plaza  
Servicio á domicilio  
Recíbense avisos.—Jardines, 78—RELQUERIA.

**El General Presidente**

de la Junta de Arbitrios de esta Plaza

**Hago saber:**

Que con el fin de evitar los peligros que ofrecen los perros, por su propensión á la hidrofobia, y para hacer efectivo el impuesto que sobre dichos animales tiene establecido la Junta de Arbitrios, he tenido á bien disponer lo siguiente:

1.º Todo dueño de perro, sin distinción de personas, está obligado á inscribirlo, antes de primero de Mayo próximo, en el registro que al efecto se lleva en el centro de Vigilancia.

2.º La referida inscripción se hará mediante el pago de 5 pesetas, facilitando á los dueños de perros, después de inscriptos, una chapa de latón que deberán colocar en el bozal de dichos animales.

3.º Todo perro que transite por la calle, deberá llevar puesto el bozal.

4.º Quedan exentos del pago de las 5 pesetas.

A. Los perros destinados á la guardería de tierras de labor y viviendas diseminadas fuera de poblado, siempre que los dueños los tengan amarrados constantemente.

B. Los que se hallen asimismo destinados á la guardería de ganado sin que puedan separarse de este, debiendo los conductores de aquel ponerles bozal al aproximarse á poblados y amarrarlos convenientemente mientras permanezcan en los corrales.

En los casos á que se refieren los dos párrafos anteriores, están sin embargo, los dueños obligados á inscribir sus perros según se previene en el artículo primero de este edicto, y serán siempre responsables del daño que aquellos ocasionen.

5.º Llegado el día 1.º de Mayo próximo, se impondrá una multa de cinco pesetas á los dueños de los perros que no los hayan

inscriptos, sin perjuicio de abonar las 5 pesetas de inscripción aquellos que estén sujetos al pago de este arbitrio.

6.º Con respecto á los perros que transiten por las calles sin bozal, se observarán las reglas siguientes: Si el perro está inscripto abonará su dueño una multa de 7'50 pesetas cada vez que incurra en dicha falta, y si no lo estuviera se le multará con 10 pesetas y el pago del impuesto de cinco pesetas, á no ser que el perro esté exceptuado de dicho impuesto.

Melilla 15 de Abril de 1904.—Vicente Muñoz.—Rubricado.

**Fonda de viajeros.**

En la calle del Horno núm. 4, con entrada también por la Plaza de la Parada núm. 9, se acaba de abrir al público una nueva casa con el título que encabeza este anuncio, cuyo principal objeto y especialidad es facilitar en la misma cómodas habitaciones, sana alimentación, esmerada asistencia y fino trato al honrado y laborioso gremio de viajeros de comercio, que hasta hoy rehuía acercarse á esta población por no encontrar en ella el alojamiento adecuado á su clase.

Esta casa ha venido á llenar el vacío que se notaba y para salvar esta deficiencia no emitido su dueño gasto alguno con el fin de dejar satisfechas las aspiraciones de los más exigentes.

Los precios corrientes son económicos y los extraordinario convencionales

Imprenta de EL TELEGRAMA

Folleín de EL TELEGRAMA DEL RIF (87)

**LAS AVES DE RAPIÑA**

dición, sin embargo. ¿Tendría celos?

—¿De Luciano?—respondió el elegante no pudiendo reprimir un gesto de contrariedad.

—Demasiado sabéis que todo lo que pudiese excitar vuestras sospechas no sería sin embargo, mas que en cosas hechas en interés vuestro—insistió Carmen con dignidad.

—Permitidme, querida amiga, que acabe—interrumpió Octavio no satisfecho del giro que tomaba la conversación.—Después de haberme ocurrido el pensamiento de traeros á Luciano he venido otro á instancia mía y con su amabilidad acostumbrada, el barón que se reunía á mí en el momento en que Luciano me dejaba ha lanzado sobre sus huellas un sabuoso de primer orden que no lo perderá de vista y que nos dará esta misma noche misma exacta cuenta de sus menores pasos de sus menos notables gestos. ¿Que pensáis de ello?

La figuranta le miró con un asombro tan real que cualquier otro la hubiera tomado por insulto.

—¡Ah! os felicito por vuestra idea!—Está perfectamente imaginada.

—Así lo creo—dijo Octavio estirándose el chaleco con cierta petulancia.

En aquel momento sonaron en la puerta dos discretos golpes y la cabeza de un mozo del restaurant apareció entre las dos nojas.

—¿Qué ocurre? preguntó Octavio

—Un muchacho que asegura ser esperado por el señor barón de Marán

—¿Vuestro sabuoso, sin duda?—dijo vivamente Carmen.

—Hacedle entrar, mandó el joven

La cabeza del mozo se retiró siendo reemplazada muy en breve por la figura de cuerpo entero de Moscardón

A la vista de la figuranta y del elegante, que estaba sentado á su lado, el pilluelo se quitó la gorra, se echó atrás con la mano el rebelde mechón de cabello que se obstinaba en taparle los ojos y quedóse inmóvil de espaldas á la puerta que se había cerrado detrás de él, murmuró:

—Perdonadme... Es al señor barón de Marán al que busco

—El barón no ha llegado aún, bravo mozo,—dijo Octavio haciéndole señas para que se acercase, pero en su ausencia puedes desempeñar tu comisión como si estuviese aquí. ¿Qué es lo que tienes que decirle?

Moscardón volvió á levantarse el mechón de cabellos

—No es posible, mi respetable señor—respondió con aplomo. Desde el momento en que se que ni vos, ni la señora, sois el señor barón de Marán, no tengo nada que hacer aquí.

—¡Como granuja!—exclamó el joven ofendido.

—No veo la razón de que me insulteis—interrumpió el pilluelo sin inmutarse.—Cada uno sabe lo que debe á su oficio y para nosotros una comisión, cualquiera, que sea es sagrada.

Un encargo no tiene más que un camino. ¿Que diríais si por ejemplo una carta dirigida vuestra querida se la llevaran á su esposa.

—Vamos—repuso Octavio con impaciencia

